グ戦で負けてしまっていた報 た。決勝戦の相手は県のリー 勝戦を迎えることができまし

国大会を経験できたことを部

方々のサポートのおかげで全 けてしまいましたが、様々な

ができました。昨年に引き続

き思うように活動できない

年度もダンス部の応援よろし ありがとうございました。来 ていければと思います。 から学んだことを今後に繋げ ことができました。この経験

五〇〇m、

一五〇〇mを含む

バーにも選出されました。

大切なお願いである。

一〇〇〇mで三位になり、

今回のJOCでは得意の

ランドで開催される世界ジュ

結果も踏まえて三月にポー

る事ができました。また、こ

二種目の総合で六位に入賞す

ニア大会日本代表の補欠メン

員一同心から感謝しています。

日々もあり、

映像の審査とな



続けました。全国大会に出場

できました。全国大会では惜 勝利を収めて優勝することが

しくも二回戦で大阪桐蔭に負

ス部選手権 全国決勝大会 動 も全日本高等学校チームダン

画部門 準優勝を果たすこと

会出場を果たしました。他に

残らないよう作品を披露する

たことを全力で出し、悔いの の切符を手にし、練習してき

スケート

第41回全日本ジュニア

ショートトラック

スピードスケート

選手権大会(JOC)

二年C組 三好 瑛久

め合うような質の高い練習を

員が持ち続けたおかげで、決

したいという強い気持ちを全

その反省をインターハイに活

ームの未熟さを感じました。

かすために、今まで行ってい

ることができました。後半終

る日本高校ダンス部選手権

二〇二一年度は史上初とな

目標に掲げていたDANCE

方々の支えがあり、ずっと 向き合ってきました。沢山の

STADIUM の全国の舞台

DANCE STADIUM 夏

の公式全国大会 全国決勝大

いい舞台を自分たちで用意す

は悔しい結果に終わり、

徳学園との試合でした。その

一 夢のに

舞台 森本 依里亜

> 全員部活外の時間もダンスと し、どんな時もくじけず部員 る大会もありまし

> > 今起こっている児童虐待、

LGBTなどの社会問

れる人になりたいと思います。

れからの練習も頑張ります。 インターハイに臨めるようこ ルアップした状態で来年度の

相手にリベンジをするとても

主将 三年A組

なかったミーティングを盛ん

に行い、練習でもお互いを高

得点することができ、劇的な 了間際のコーナーキックから 頃から全国大会出場の目標を

ームになった一昨年の十一月 することができました。新チ 年振りにインターハイに出場

育大会水泳競技大会において

○○m自由形に出場しまし

行われた全国高等学校総合体

我々サッカー部は、

五十四

私は、

昨年八月に長野県で

令和3年度 全国高等学校総合体育大会 水、競技大会(競泳・飛込

気持ちを忘れずに、更にレベ

少数派の叫び

第41回全国高校生

読書体験記コンクール

入賞を経て

中江 勇斗

れます。

三年E組

開催して頂けたことに感謝の ました。このような状況下で

掲げていましたが、新人戦で

ハイはコロナウイルスの影響 た。二〇二〇年度のインター

関西学院高等部ニュ KG.H.

サッカー部

三年G組 東 昂希

水泳部

全国インターハイ

出場

二年E組 橋本 夏菜恵

なってから初めて、会場の雰

囲気を感じながらの全国大会

じ兵庫県から出場した選手がとはできませんでしたが、同

ず、自己ベストを更新するこ

の全力を発揮することができ

受け、とても良い経験となり

活躍しているのを見て刺激を

ってしまったため、

高校生に

により通信大会という形にな

でした。緊張や不安から自分

2022年3月22日 第57号

発 行 関西学院高等部 〒662-8501 兵庫県西宮市上ヶ原 所在地

院

長

X

ツ

セ

愛の

まなざしに支えられ

関西学院

院

長

舟

木

讓

が、ZOOMをはじめとし

ルの活用によって、世

できない状況の中にあります

留学生を迎えたりすることが

自由に留学をしたり、

I shall be constantly watching. その対応にあたられた後、 国で起こった飢饉の調査と した。亡くなられる前年、 の担当監督の重責も担われま

年となる記念日でした。ラン のもとに召されてちょうど百 ンバス初代院長が横浜で神様 年を迎えた昨年、二〇二一 九月二十六日は、W. R. ラ 関西学院が創立百三十一 年 周

れました。 第三代院長は次のように評さ 続けられたランバス先生の生 constantly watching. された言葉が、 I shall be ち寄られ、亡くなる際に残 涯を、J. C. C. ニュートン の実質的な貢献と宣教活動を です。人生の最後まで世界へ シベリアへの宣教活動を開 始、その帰国途中、日本に立

らしい働きの秘密は、人間に 格と、この地上における素晴 監督の指導者としての性

あるビショップ

(監督)を務

められたほか、東洋地区伝道

年後の十二月にアメリカへ戻 バス先生は、関西学院創立二

られてからは、アメリカ南メ

ソヂスト監督教会の最高位で

ました。 」 が故に、世界の心をもってい でした。キリストの心をもつ ました。彼は世界全体の市民 なく、彼はすべての人を愛し

の出る日常が二年以上にわたぼし、さまざまな形で犠牲者 が世界全体に大きな影響を及 かになるためには、世界に存 にして尽力されています。そ 状況への対応に、思いを一つ り継続しています。高等部も で、世界全体が真に平和で豊 して、そうした歩みが続く中 これまで経験したことのない 新型コロナウイルス感染症 めて気づきたいと思います。

対する燃えるような愛でし 人種、国籍、宗教の区別

れました。さらにその愛のま 動を亡くなる直前まで実践さ く愛し、その愛に基づいた行 め関西学院に連なるすべての にわたり、 なざしの中に、高等部をはじ れていると思います。 人々があるということに今改 世界の人々を等し

ことで、他者の命に対するま 自らの命に丁寧に向かい合う みを続けている方々も実感さ なざしも丁寧なものとなると く守られなければならないこ 在するすべての人の命が等し いうことを、高等部で日々歩 関西学院の創立者は、生涯

> が、今後もランバス先生の愛 労されているすべての方々 りました。高等部で学びまた

い合うことが可能な時代にな などの壁を越えて人々が向か まさに「人種、国籍、宗教」 界が新たなつながりを持ち、

音変化させることができるの

ます。レバー操作で音を半

せます。楽器は小さいです

六オクターブの音域が出

かに育て、真の意味での「世

れぞれに与えられた賜物を豊 のまなざしに支えられて、そ

MISIA の「エブリシング」 思います。西日本大会では、 が、表現の幅の広い楽器だと

界市民」として活躍されるこ

息の回し方にヒントを得て、

とを信じ祈っております。

全日本ハーモニカ |〇||二年||月 演懐コンクール ーモニカ 二年F組

マチック ハーモニカと言い 私の吹くハーモニカはクロ 熊谷みら 位

決勝ライブのジャズ&ポップ 予選を通過してファイナルの して中国で開催されるアジア ス部門とクラシック部門、そ ステージで演奏したいと願っ 研究しました。次の挑戦は、 今年六月に行われる全国大会

は、ビブラートや息の混ざり 歌歌手の様々な技を徹底的に 具合で泣きを入れるなど、演 しました。演懐コンクールで ハーモニカの吹き吸いを工夫

品です。とても悲しくて、 52ヘルツのクジラたち」

を届けることができない、孤 という本は、誰にも自分の声 なる、不思議な感覚を抱かさ 独な人にスポットをあてた作 るし、あたたかい気持ちにも 酷な物語であるものの、人が

直接声は届かなくても、 で、研究発表を成功させるこ 察をしてくれ たりと、様々な困難がありま とができました たりしたおかげ

来年度の全国大会に私は出 願っています。 い発表を行って できませんが、

らとその下の世代は伝統を引

たので、とても嬉しく思います。 目標のひとつ これは今シ として掲げてい ーズンの大きな

もしれない。君たちの大半は 重大な危機なのである。 だが、高等部は少し違うか

卒業したら、学校の伝統を引 国すべての学校がそうなる。 き継ぐものはいなくなる。全 り部」である。その君たちが き継ぐ経験と知識がない。 君たちは「神話の最後の語

題について知ってほしいと思 いました。

とができました。悲しくもな。研究について調べて面白い考 持つあたたかさを様々な登場した。しかし、 人物、様々な場面で感じるこ 🛮 まで頑張ってくれたり、先行 普通では考え 実験がうまくい

いる人々の声を聞いてあげら『・・・・・・ クジラの声を、孤独を感じて くれることを め、素晴らし 後輩たちがさらに研究を進 場することが

あると思います。52ヘルツの は外見、言動、雰囲気など色々 近な人の助けを求めるサイン

ような結果を出せず、あらた めて課題も浮き彫りになりま 方で一五○○mでは思う

入れるよう、 上位に入れるように全力を尽 をひとつひと くし、また来シーズンの世界 ジュニア日本の 今シーズンは残りの大会で これからも課題❤等部の伝統の火を絶やすこと つクリアして行 己表の正選手に **は忍びない。小さなことでも ●を借りたいのだ。高等部にち ❤ 後輩に声をかけてほしい。高 ょっと顔を出して、ちょっと らお願いがある。君たちの力 お隣の大学に進学する。だか

県総合文化祭を終えて 部長 三年-組 伊藤 暁

を、 取り、来年度に東京で開催さ れる全国大会への出場を決め 口頭発表で生物分野最優秀賞 化祭自然科学部門において、 今年度、私たちは県総合文 ポスター発表で優秀賞を

ました。 私たちはシマドジョウとい

うドジョウの

仲間について、

学校の伝統が消滅の危機に瀕 いる。それは何か。すべての 学校が重大な危機に直面して

ところで今、全国すべての

しているのだ。

を演奏しました。MISIAの

DNAの分析をしたり、関西 関係はよくわ していないかなど、二種類の ウ類が生息しています。しか 地方には二種類のシマドジョ 過去の先輩方の研究を受け継 でした。そこでそれについて、 起きているか、 いで活動してきました。近畿 し、どこを境界に棲み分けが

どの学校行事が想起されるが、

たとえば修学旅行や文化祭な

ここでいう「伝統」とは、

発表を完成させるまでには、 ながら、研究しました。研究 をさせてもらいにいったりし 学院大学生命環境学部へ実験 にくい結果が出 いかなかったり、 かっていません 後輩が夜遅く どこかで交雑 対外行事や部活の試合の応援 のやりかた、発表会や合宿の さなこと、たとえば学友会の それだけではない。もっと小

なったら、たちまち消滅して 、動であるいは口伝えで次の世 残さねば」と考えた人が、行 客と無応援の行事や試合しか る。今の二年生は学校のスタ を知る最後の世代なのであ たれる。そういう人がいなく 代に引き継ぐことによって保 経験をしていない。だから彼 たちは「コロナ前の高等部」 しまうものなのである。 - トから休校であった。無観 もうおわかりであろう。君

運営のノウハウなどである。 れは小さなことだが次の代に てはいけない。伝統とは「こ そんな小さなこと、と思っ

う。 三年生諸君、卒業おめでと コロナ禍が続いている。 今年もコロナ禍の卒業式

となった。君たちは「コロナ

一期生」である。ほんと大変

でしたね。

文化祭

今年は新しいことへ挑戦した もあり、今年は昨年よりもバ りました。二年目ということ 定公開」という形の進行とな 最終的には今年度も「校内限 を来てくださった方々に見て 手を抜かず行いました。 の中でも、ペンキの清掃の手 画の整理や改善、様々な工夫 いただいていました。しかし、 自治」を最も体現した行事で 伝いをしたりクラスの巡回を や新しい試みを行いました。 **反省や皆の意見を活かして企** や企画を創り上げ、その成果 しようと決めました。昨年の –ジョンアップした文化祭に したりといった従来の活動も 年となりました。しかしそ 高等部の文化祭は「自由と 生徒が主体となって展示

ロナ禍での

苦悩したことを記憶していま

す。今年度の文化祭は、総じ

転換は大きな決意が必要でし

てコロナ禍の問題と従来の問

でした。礼拝堂での企画に関 題視し、企画やルールを大幅 禍に対してできることをでき 引き続き多くの変化がありま 変化は礼拝堂や中庭での企画 果的に企画が飽和し運営側以 な企画を行ったのですが、結 るだけ行うという姿勢で様々 に整理しました。特に大きな った状況が発生したことを問 上に参加者が疲れているとい した。昨年度は突然のコロナ 今年度の文化祭は昨年に

> のバランスを取りながらも楽 題を同時に整理し伝統と革新

しんでもらうために、今、何

営となり、委員会全体として 支えてくださった教職員の皆 さん、各クラスを引っ張って ちの力を発揮した生徒の皆 な困難にぶち当たりました。 勝ちたいという思いが込めら 度の形」を模索しながらの運象も多くいるほど、この学校の さま、運営に尽力してくれた くれた文化祭委員、生徒を しかし、そんな中でも自分た れています。この一年、様々 た。このスローガンには、コ に自分たちの個性・力で打ち ロナの状況下で情勢に負けず

今年度第七十三回文化祭

を避けるということを念頭に まることを避けるために別の 技術を持つ生徒を集めた部署 として委員会に専門の高度な した。中庭での企画は人が集 を作り企画運営に参画させま しては、本格的な配信を前提 設置を行いました。関西学院 舎に広がる文化祭の雰囲気を 高等部の文化祭といえば、中 表現するため、エントランス は、校舎に入った瞬間から校 クラス旗展示でしたが、今年祭に引き継がれてきた中庭の います。 できたのではないかと考えて をいただきながら自分たちの バーをはじめ先生方のご協力 が必要なのかを委員会のメン (副執行委員長 「今年度の形」を作ることが 今まで関西学院高等部文化 クラス旗 小笠原

肇志

では、「Overcome」をス ーガンとして掲げてきまし 文化祭執行委員など、多く とうございました。 謝いたします。本当にありが を創り上げた全ての方々に感 このような素晴らしい文化祭 文化祭になったと思います。 |Overcome] を体現した えることができました。正に が一丸となって困難を乗り越 催することができました。皆 の人々のおかげで文化祭を開

(執行委員長 白川 湧士)

校内ステージ・後夜祭

復活させチャペルにて行いま そんな状況下でも出演者や司 余儀なくされました。しかし、 なってしまった「後夜祭」を も制限があり、文化祭直前ま る舞台発表を行いました。ま 授業や部活動、有志団体によ で様々な変更や規模の縮小を した。入場者数や出演団体に た昨年度は残念ながら中止と 今年度の校内ステージでは ようか。 ことができたのではないでし 舞台発表の場の在り方を示す



画だっただけに、企画の方向 伝統となっていたクラス旗企 最優秀ステージ ダンス部

悟を持ってこの企画を進めま ほしい。そのような思いと覚 のものにしたくない。多くの の作品を遠くから眺めるだけ もって取り組んでいます。そ のクラスもその製作に熱意を 通りクラスを代表する旗。ど た。しかし、クラス旗は文字 人にその努力を近くで感じて 「良かった。」「来年も続けて した。結果的に多くの方から 情勢の中、ステージで披露さ どを工夫しました。この社会 スクをつけているとき表情な とができました。昨年とはま 最優秀ステージの賞を頂くこ 加させて頂いたプチ後夜祭で かったので、音源や衣装、マ た違ったステージを表現した テージとダンス部三年生で参 私たちダンス部は、校内ス

誇りに思います。 だきました。関西学院高等部 ほしい。」という言葉をいた な経験ができたことをとても 文化祭の運営に携わり、貴重

(クラス旗担当 稲葉 龍雅

品を展示しました。Unreal ゲーム、DTM(Desktop Python3.0を用いた自作 年の文化祭も多種多様な作 る我々コンピュータ部は、今 Engine, Unity, Scratch, いくことを基本理念としてい

から引き続きでもなく一今年

クラス旗という印象を持つ方

庭いっぱいに広がる鮮やかな

ライブ配信

会者、観客の皆さん、スタッ

フが一丸となりコロナ禍の陰

鬱さを感じさせないステージ

たとともに、全校生徒のみん きたステージだと言えると思 であっても悲観せず、前向き 夫しました。またどんな状況 ステージを体験できるよう工 イブ配信を行い実際に会場に います。コロナ禍での新たな 柔軟さや優しさを改めて感じ に楽しもうとする高等部生の いなくてもクオリティの高い にすることができました。ラ なで大成功に収めることがで い、業者が入ったかのような なったので、私は配信でも楽 年生はライブ配信での鑑賞と 員会に呼ばれました。一:二 トを行うために文化祭執行委 行うことになり、技術サポー どのイベントをライブ配信で 式や校内ステージ、後夜祭な を入れた行事ができず、開会 の影響でチャペルに全校生徒 しめるようにクオリティの高 今年は新型コロナウイルス

ができ、とても良かったです 台では映像がマンネリ化し、 させました。また、カメラ (総合技術部長

多かったですが、貴重な経験 像を実現させました。マイク 四台のカメラで変化のある映 的な機材をレンタルして実現 きない音響の設定などを本格 やミキサーなどの複雑な配線 つまらないものになると考え、

最優秀クラス展 三年一組 示

私たちはホワイトボードに今 が明確化していたからだと思 日やらなければいけないこと のやらなければいけないこと うか。私が考えるには、自分 をとることができたのでしょ います。例えば、展示準備中、 なぜ私たちは最優秀展示賞 なのおかげです。ありがとう!! とができたのは、三一Iのみん てよかったなと心から思いま 光景を見て、一生懸命準備し

した。最後に表彰台に立つこ

ださったり、生徒の皆さんが を見て、なかなか準備に参加 も楽しいステージをお届けで ざいました。次回の文化祭で ができました。ありがとうご 成果を発揮し楽しく踊ること 盛り上げてくれたことに感謝 できない人たちも何をしたら しています。部員全員練習の いいかがすぐわかったと思い のリストを作りました。それ ・を作り上げたことで完成度が

きればと思います。 (主将 森本 依里亜)

とことん突き詰めて伸ばして ••••••• Music) MCU (Micro 最優秀有志展示 個々の興味のある分野を コンピュータ部 ございました。 さった方々に心より御礼申し 経験を糧に来年も頑張ってほ・ンケートも行って選定しまし 上げます。後輩達には今年の を展示しました。コロナ禍の タルイラスト集の部誌など マにしたカードゲーム、デジ た電子工作、SDGsをテー Controller Unit) を用い 中、文化祭運営に尽力して下 しいと思います。 ありがとう

工夫をしました。例えば、チライブにしようと思い様々な

ャペルに元々ある機材ではで や、配信トラブルなど苦労も

ます。文化祭当日、自分たち のクラスに行列ができている 津島 健人) 副会長挨拶 二年1組 木曽 朱都

(文化祭委員 川島 伶太) 長に就任しました木曽朱都で 二〇二二年度、学友会副会

抱えている方もいると思いま

学校生活での不安を

ライブを用い、

最優秀映画 三年口組

* 全員で意見を出し合って映画 ・もらい、全員で構成やセリフ 。のパロディ版を作成しまし を考えながら撮影しました。 た。出演者には授業が始まる ィー番組『キスマイブサイク』 一時間半前に教室に集まって 私達のクラスは、バラエテ りました。 ユーモア溢れる作品に仕上が 協力してくれたことで非常に 小島先生を含めクラス全体が がない中での撮影でしたが、 の技術も受賞できた要因の一 編集を行ってくれた北庄司君

(クラス動画総監督・ 文化祭会計 秋本 陽菜)

上がったと思います。また、

た。クラス全員で参加・応援 留意しつつ、リレー、サッカ ーズ)の四種目が行われまし ツ(大乱闘スマッシュブラザ 催ということで、感染対策に ー、バレーボール、eスポー スポーツ大会 今年もコロナ禍の中での開 毒液スプレーをバトン代わり 印象的な一日でした。 かのようなみなさんの笑顔が れ、コロナ禍の鬱憤を晴らす ました。当日は天候にも恵ま にした「消毒リレー」を行い 覚えていてもらえるよう、消 っても楽しんだ思い出として (学友会顧問 富永



新会長挨拶 二年0組 松下 和央

こんにちは、二〇二二年度 見や考えや思いを受け入れる るのが学友会の使命であり役 活が送れるようにサポートす 徒のための学友会」という方 目です。従って常に生徒の意 うち夢と希望をもって学校生 針で頑張っていきたいと思い 機関として学友会の存在があ ます。生徒が安らぎと調和の

願いいたします。私はこの あおです。一年間よろしくお 学友会会長を務めます、 松下 のご意見を直接聞かせていた を果たすために生徒の皆さん るのです。ゆえに、その役目

たいと思います。

思います。

行り、私たち世代での感染力 在も新しくオミクロン株が流 校生活が送れていません。現 校生活が制限され、行事が 十分に行えず、満足のいく学 コロナウイルスの影響で学

きたいと思います。

す。生徒の声をたくさん取り 入れるようにして、生徒の望 とや、その中だからこそでき す。しかしその中でできるこ

つだと思います。非常に時間 - レビの「ちまたのジョーシキ 会長として出演したわけです リ出るのは初めての経験で、 レビカメラに囲まれると流石 は緊張しませんが、複数のテ た。テレビにあんなにガッツ 組に出演させてもらいまし ちゃん」というバラエティ番 に緊張しました。学校の生徒 普段のアッセンブリーなどで ジョーシキちゃん」出演 私は昨年の十一月に関西テ

が、留年していることが関西

出があります。高校生最後 場できたりとたくさんの思い は、一年目に県大会で優勝で 年間を過ごすことができまし きたり、三年間全国大会に出 た。特に高校に進学してから も辛いことも経験して濃い五 チを続けてきて、嬉しいこと 語学教育センター長賞 第十回城西大学 スピーチコンテスト 私は中学二年生からスピー っぱいです。事前審査通過か受賞でき、嬉しい気持ちでい ます。これもたくさんの先生 だったので良い緊張感を持っ 話すことができたと思ってい て、本番は集中を切らさずに 登壇者であり、 ら本戦まで時間がなかったの た。高校の部の中では最後の 本番を迎えることができまし 自主練習も毎日積み重ねて での練習だけでなく、家での で焦りもありましたが、学校 のこの大会でこのような賞を 唯一の三年生

年間、「生徒の生徒による生 だきたく思っておりますので、 ていきたいです。 過ごしやすい学校生活を作っ 日は毎日学友会室に滞在する 私はこの一年 ことを宣言いたしました。さ まざまな課題を解決し、より 間、学校がある

ております。コロナ禍でさま

事の充実を目指したいと考え

次に、私はこの一年間、行

ま仕事の役割分担を行いまし

た。やる気のあるメンバーと

共に頑張っていきます。

中から、学友会で行うさまざしくお願い致します。 が集まってくれました。その 会執行委員という制度を新し 営していくために、人数が必 く作りました。 要だと考えましたので、学友 私は今年度、学友会を運 約一五人の方

とても短い期間ですが、常に

おります。一年間というのは を実施していきたいと考えて が、そんな中でもできる行事 ざまな制約があると思います

前しか見ずに頑張っていきた

いと思います。どうぞよろし

ることを実施していきたいと 持っていただくように取り組

め、また全生徒に共通認識を 同じくチャペルに入れなくて も、雰囲気を感じてもらうた ーを配信します。これまでと イベントや行事を実施してい で皆さんが楽しんでもらえる 去年に引き継ぎYouTube 今までとは違う形 アッセンブリ ます。 係ないと思わずに、学校でや 思います。学友会は自分に関 長と学友会役員・執行委員と てください。ご協力お願いし りたいことなどの声を聞かせ 協力して、皆さんが望む学校 づくりを頑張っていきたいと んで参ります。 学校をより良くするため会

関西テレビ「ちまたの

な撮影でした。 当にびっくり 優しくてフレンドリーな方だ するという内容で結構ハード できない貴重な体験ができま した。撮影の最後にはみんな ったのでとても楽しい時間で くださったエ ん、芸人さんと大喜利対決を 中にバレてしまうのはもちろ からのサプライズがあって本 しました。中々 ルフのお二人が しかし、来て

(学友会会長 田中 勇斗

方が指導してくださり、見守 ってくださったおかげです。

材になれるよう頑張ります。 た。これからもこの経験を糧 本当にありがとうございまし E S S して国際社会で活躍できる人 に、もっともっと英語を勉強 三年 孝山 愛夢



兵庫県準優勝

球選手権兵庫大会において準 第一〇三回全国高等学校野



ラグビー部

出場を目指して日々努力して 拘りを持ったラグビーで花園 ||選抜大会出場を逃しまし||とができました。 て出場した近畿大会は、あと ダンス部 勝のところで残念ながら全 私たちは、日本一の工夫と

私達は二〇二一年度、日本 サッカー部

さった皆様、本当にありがと「ました。来年度のサッカー部」をモットーにしています。特 取り組みました。ご支援くだ B大会 動画部門優秀を果た 選手権大会 全国決勝大会 動 ました。四回戦は強豪の滝川 E STADIUM 夏の公 | 兵庫県高等学校選手権大会に 高校ダンス部選手権DANC 校ダンス部選手権 全国決勝 入った状態で試合に臨みまし る春季リーグ戦、総体予選に 画部門で準優勝、全国高等学 すができました。コロナ禍で 天会出場、高校ライブMUS **関西学院高等部史上初出場、** 〒日本高等学校チームダンス ┛ 丹高校を相手に四−一で勝ち ┛ トニ−○で勝ち、阪神五部リ 公全国大会 全国決勝大会に わりましたが、この一年間で おいて、初戦は相生高校を相 最も良い試合が出来ました。 に続いて全国大会出場を目指 していたので悔しい結果に終

ト四まで進むことができ、個 人戦では過去最高の十四人が 度に県大会本戦に上がると 次の大会で勝つことを目

た。その後の県民大会、花園 多くの方々が見に来てくださ うございました。 多くの方々のサポートのおか 感じています。応援ありがと たことが準優勝に繋がったと 代を越えて関西学院一体とな 嬉しく思います。部活動や年 った中で結果を残せたことを ンド上で感じました。そうし って戦っていることをグラウ

ませんでした。目標には届き の活動を通し、今後の人生で ませんでしたが、ラグビー部 大切なことをたくさん学ぶこ 標としていた花園出場はなり 予選は共に準優勝となり、目

▍手に四−○、三回戦は県立伊 は宝塚西高校にセットカウン | 今までご声援を有難うござい | Victory·Pleasure) こ売いて全国大会出場を目旨 敗れました。選手権でも総体 ます。 (部長 田中 遥登) たが、一-一からのPK戦で | 向けて日々練習に取組んでい 第二高校で、とても気持ちがしました。現在は、春に行われ 十月十七日から開催された

標に頑張っています。進級し

にいけるように練習に励むの が来るので皆気合いが入って たら、一年生は後輩を持ち、 一年生はあっという間に引退

▼アメリカンフットボール部

(三年 主将 堀之内 脩弓) 大会に入って強豪の大産大附 【にも深い関わりを持った選手 【二○○M個メ田渕凉華 九位 の敗北となった試合のどちら 属高、箕面自由学園高との激 験しましたが、啓明戦からの 退、秋季大会の県決勝でも負 するも関西大会では初戦で敗 では県二位で関西大会に出場 がいる代でした。春の県大会 - 四〇〇リレー けるなど「敗戦」を数多く経 チームの成長は著しく、全国

した。皆様に感謝いたします。 った景色を見ることができま

一〇〇Mバタフライ

戦を制し、想像もしていなか

| 二〇〇M個メ武本航志

一〇〇Mバタフライ

(主務 渡邊 純羽)

▼男子バレーボール部

(主将 武藤 航生) 間の福嶋先生、豊嶋先生、前 ーグへと昇格することができ 月に行われた秋季リーグ戦で 先生、そして外部コーチであ 年生十一人一年生十三人で顧 に取り組んできました。十一 ームとして五月から日々練習 る岩本さんのご指導の下新チ 我々は三年生が引退し、二

もどうぞよろしくお願い致し

■にVとPの両立が大切だと考

■ゴルフ部結果 (主将 東 昂希)! えていますのでコロナ禍でも! 三年藤原 標は次の県大会を勝ち抜い 努力で乗り切ります。きっと | 関西ジュニア決勝大会出場 生かす効果的な練習メニュー す。短い練習時間を最大限に ぶれることはありません。目 て近畿大会に出場することで M V P (Memorable: 昨夏発足した新チームは 関西ジュニア決勝大会出場

|○○M個メ馬場冬真

二〇〇M自由橋本夏菜恵二位 一〇〇M自由橋本夏菜恵一位 一○○M自由橋本夏菜恵二位 一〇〇M平泳ぎ武本航志 一位 一〇〇M自由伊藤寛樹 三位 水泳部県ジュニア大会結果 一〇〇M平泳ぎ武本航志一位 二位 七位 | 選手権大会兵庫県予選にお - 国高等学校バスケットボール の報徳学園と対戦しました。 八という結果となりました。 で悔しくも敗れ兵庫県ベスト 三回戦で尼崎双星高校に勝利 いました。 大接戦でしたが、最終一点差 報徳戦では試合開始直後から し、準々決勝では昨年県一位

冬季県対抗結果 以上近畿新人大会出場

四〇〇メドレーリレー

西日本ブロック地区大会二位 サマージュニアクラシック 方に感謝しかありません。 を終えて関わっていただいた で終了しますが個人登録でゴ した。また団体活動は今年度

imgaゴルフ大会九位

関西ジュニア決勝大会出場 決勝ラウンド進出 藤原

大会では県大会の決勝戦まで

▼男子バスケットボール部

男子総合五位 女子総合五位 (顧問 方波見 彰) 渡瀬夢花里三位

目標に向けて練習に励んでい 季リーグ戦で昇格するという て下さり基礎から見直し、春 ◆ゴルフ部

東横インジュニアゴルフ ルフ部は活動します。三年間・に変わり、九月の阪神新人大 オープン地区大会優勝

◆陸上競技部

┛方面から沢山の温かい応援を ■シーズンには大会が開かれる | 全日程は感染症対策により無 | 体の士気が高まりました。短 いただき誠にありがとうござしことを信じて、頑張っています。 観客試合となりましたが、各 | 距離や投擲種目を含めまた来

(主務 新田 はるの)

スに持ち込む接戦でした。一』を徹底的に練習し、総体に向 大会阪神予選ではリーグ戦で一出場することができませんで ◆女子バレーボール部 | の残念ながら一回戦で敗れ、 □ ップ県予選は、健闘したもの 月からは外部指導員の方が来しけてチーム一丸となり練習に 惜しくも負けた相手にデュー!した。これらの試合での課題! ームで活動しています。新人 ■ 新人戦では惜しくも県大会に ■ 人ずつと合計三十九人で部活 私たちは六月から現在のチー新チーム体制となりました。 (キャプテン 森 映見佳)」ましたが、工夫を重ねてでき、動ができました。 ◆女子バスケットボール部 礼儀と思いやりを大切にして います。コロナ禍で練習が思 十月に行われたウインターカ

ます。 ることを精一杯頑張っていき (主将 峯 ここみ)

会で男子団体が優勝、女子団 ト八、女子団体も準々決勝 の県新人大会では、男子団体::: は準々決勝で育英に敗れベス: が三位になりました。十一月優勝、女子個人では二年國方 体が準優勝、男子個人では、 我々は二学期より新チーム 一年井関が優勝、二年竹が準

- 県駅伝初出場となりチーム全 北内)となりました。女子は、 | て県大会への出場を決めまし 他校の記録を比した+αとし 男子は規定通り、女子は県内 女ともに六位となりました。 位(滝井、浜田、入江、坪井、 川島、佐伯、有吉)、女子十八 た。兵庫県駅伝大会では男子 阪神地区高校駅伝大会で男 九位 (福地、平井、大島、沖、 (顧問 上田 篤志)

◆柔道部

励んでいます。新チームでは、に練習が出来ませんでした。 うようにできない時期もあり

一きる練習などを集中して部活 一きる練習を考え短い時間でで 一人マネージャー一年二年共に一 子七人が加わり、二年生男子 そういった状況の中でも今で 以前とは少し違う練習風景で 員に女子部員がとても多く、 八人女子二人三年生男子十一 動をしました。今年は新入部 したが、コロナ禍で思うよう 年に新たに一年生男子九人女 僕たち柔道部は、二〇二一

(主将 坂井 城真)

た。年末に行われた、全国か 年大村がベスト八に入りまし を目指して稽古を続けていま 賞しました。六月の総体予選 ら強豪が集まるびわこ杯大会 では、男子が健闘し三位に入 りました。男子個人では、二 で明石に敗れベスト八に終わ (顧問 松浦 克博)

大会の応援、アメフト部の秋り、野球部の夏季大会・秋季 大会の応援から活動が始ま ▼サービスリーダーズ 今年度はアメフト部の春季

の大会で実績を残しました。 ストに力を注いでいます。 ョンやレシテーションコンテ 挑戦し、今はプレゼンテーシ イコンテストや絵本翻訳にも 最終選考会で県三位。エッセ 七名が優勝、三年孝山はスピ では「大きなかぶ」の朗読で リーディング動画コンテスト 阪神ESSユニオンシナリオ 人で活動し、主にオンライン 生を含む)・三年の計三十二 竹村は神戸日米協会暗唱大会 ーチコンテストで二位、一年 (部長 光石 桜子)

賞受賞 カルアンサンブルコンテスト 賞、りっか(現二年女声)銀 声)銀賞&審査員特別賞受 二〇二一 orion (現三年女

高等学校アメリカンフットボ

季大会の応援、文化祭などに

く兵庫県大会では銀賞を受 賞しました。また、十二月に 今年度の吹奏楽コンクールで ローガンに、二年・一年の ●グリークラブ は西阪神地区大会で金賞、続 三十三名で活動しています。 私達は「雲外蒼天」をス コンテスト西阪神地区大会で

ージに出演させて頂けたこと を開催しました。今年も難し リーコンサート (定期演奏会) に感謝いたします。 い状況下でしたが多くのステ 先日ささやかながらファミ 届けていきます。

・二月二十一日 兵庫ヴォー 一〇二一年の歩み

兵庫県合唱コンクール銀賞受 ・八月二十一日 二〇二一年度 (部長 本橋 伽音) アプリケーションを展示しま とに苦戦していたところ、情 した。各自で制作を進めるこ

でき、感動的な経験となりま わってくださった全ての方に 番となりました。これまで関 ール大会での応援が最後の出 した。三年生にとっては全国 応援に行かせてもらうことが

! を合わせられることを祈ります。 がら、来年度こそは全員がチ って取り組み、美しく華やか ャペルに集まり礼拝を通して心 な装飾を施すことができまし マスの飾り付けは皆が一丸とな ましたが、チャペル前のクリス ができなかったことが悔やまり り、学外で様々な活動の実践 計十二名で礼拝の司会や祈り が与えられることに感謝しな 教行事の務めを果たすことが た。コロナ禍でも静かに祈る場 今年度は各学年四人ずつの

行われた兵庫県アンサンブル (宗教総部長 東谷 大輝)

様に感謝をして私たちの音を 会、そして次のコンクールに す。今後は四月二十三日に開 けて前向きに活動していきま した。制限のある中での活動 管楽五重奏が金賞を受賞しま ですが、三年生の姿を追いか 向けて邁進していきます。皆

数理科学部

生の変更に伴い活動の方針を の研究を、今年度の顧問の先 活動をしました。昨年度まで することを目標にしました。 ムやアプリケーションを開発 変え、自分達でデジタルゲー 今年度は三年生三人のみで

今年度の主な活動は、文化祭一組みました。 にて各自で制作したゲームや! 作品の制作やこだわりの立体 作品を完成させる助けとなり 報科の先生のご協力でUni ました。途中何度もトラブル - ム制作を学ぶことができ、 tyというソフトウェアでゲ の方にお越し



分野最優秀賞を取り、来年度 表しました。 たいと思います よい発表ができるよう努力し 体観察にチャレンジしており、 に向け、シマ た。現在は来年度の全国大会 ルを再現する実験を行いまし と、昨年研究したブライニク の全国大会へ うドジョウの仲間について研 は、自然災害についての展示 した。また、 今年度はシマドジョウとい の出場を決めま その結果、生物 ドジョウの染色 高等部文化祭で 科学部門にて発 庫県高等学校総

(部長 伊藤 暁)

主催のホームカミングデーに なりました。秋には関西学院

て小学生向けのクイズ大会を

●コンピュータ部

が楽しんでくれた企画ができ 計四回開催しました。参加者

ました。(部長 白川 湧士)

催予定の第二十一回定期演奏・団体展示部門で最優秀表彰を i ラスト部門の二部門に参加し、 | 受けた。十一月二十日には兵 を継続した。文化祭では有志 念した。またコロナにより何 合わせた活動を展開する。 年度も部員各員の興味関心に 部合同発表会に参加し、パソ 庫県高等学校総合文化祭文化 度も活動を停止し自宅で活動 加の為の練習・学習活動に専 より各種制作活動及び競技参 表を実施し講評を博した。来! 部でも県総合文化祭が行われ 展示・頒布及び舞台上での発 コン・メディア部門と漫画・イ 本年度は各自の興味関心に

(顧問 安田 貢二)

看板を作ったり、当日は多く 出品を目標に作品制作に取り 我々は文化祭とコンクール いただきました。 文化祭では共同 一月のクリスマ

ばに神戸・原田の森ギャラリ

ーにて行われ、二年の瀬村が

特選、藤井が入選を果たした。

顧問

三木

真也

社会部茶道班 社会部

ましたが、部員各々が前向き のお稽古ですが、季節ごとに 段は先生の指導の下のお点前 に茶道と向き合いました。普 コロナの影響で制限もあり

茶道の先生にお茶会を企画し

ていただきメリハリのある活

社会部クイズ班 FRK ALL Japanの大会 動ができました。 今年度は高校生クイズと 部長 中井 美佑)

選落ちでしたが、良い経験と に出場しました。どちらも予

●写真部

の四名が入選し、県本選へと 第五波も落ち着き始め、写真 会した。二学期はコロナ禍の われた全国高校総合文化祭 村、藤井、一年の小山、竹内 神支部予選があり、二年の瀬 ることとなった。九月末に阪 進出した。県本選は十一月半 ったが、全国の作品が一堂に で少し寂しい規模・内容とな 梶浦が和歌山県・橋本市で行 文化祭の結果を受け、三年の に出展した。コロナ禍の拡大 夏休みには、昨秋の県総合

賞」を受賞することができま 同作品やそれぞれの個人作品 学連合美術展」は開催され、 を出品し、三年斉藤が「優秀 部員で協力して完成させた共 なる美術展もありましたが、 っていただきました。中止に ス献金袋のデザインとして使 月下旬開催の「第六〇回私

コロナへの対応 三学期初めから国内でもオ

五十人規模に達したため、一、 閉鎖としましたが、その期間 活動する運動部で複数の感 るケースのほか、特に屋内で 染者が確認されるようになり 動きにあわせ、高等部でも感 者が増え、二十四日を学年閉 少なく感染者数も少なかった 別プログラムを実施していた 中も感染者数が増加し、延べ での三日間、一、二年生を学年 め、一月十七日から十九日ま 染者が確認され、高等部とし ました。家庭内感染と思われ ミクロン株の市中感染増加の プログラム実施中に体調不良 長ました。大学推薦に向け特 ては感染拡大を食い止めるた ことから、同期間のプログラ |年生の学年閉鎖を二日間延 年生はクラブとの関わりが 制を整えてきました。

鎖、二十五日はオンライン、 一十六日は特別プログラム最 今回、最も大きな影響は三

閉鎖時のオンライン授業の体 を行ったり、学級閉鎖や学年 宅待機者が複数いる状況を受 性を増すこととなりました。 けての授業のオンライン中継 のルールを変更したほか、自 康観察するよう出席停止扱い (特に喉の症状)も一定期間健 部は発熱だけでなく風邪症状 力の高さや特性を受け、高等 ことで、この課題は特に重要 面接試験が取りやめになった 課題を準備していましたが、 りました。今年度から各学部 め、書類選考とする連絡が入 大学側から面接試験を取りや し続けるオミクロン株の感染 過去最多の感染者数を更新 三年生

教務主任 三木

真也)

K.G.H. Review

ログラム」を実施することが の遠足、十二月十四日(火) 初の大きな行事である「校外 校内での「ソーシャル探究プ 〜十一月九日(火) USJへ に代わるものとして、ようや の状況により中止となりそれ **小ームルーム」が新型コロナ** 入学後の一年生にとって最 実施しました。自治体からは 楽しい一日を過ごしました。 求課題フィールドワーク」を ャーワールド、ナガシマスパ 伊勢方面、和歌山アドベンチ 清和源氏の魅力を発信し、 十一月九日 (火) 遠足実施。

グッズ)が贈られました。 クラスに豪華景品(ミニオン 遠足は初めての学年行事・若者を呼び込むためのイベン 一USJお得情報コンテス また、クラス委員会企画 を実施。最終的に優秀三 さを考えました。

お金などのカードを交換しな リテーターが入り、そのリー くというゲームでは、教室全 がらミッションを達成してい える一日となりました。 ドのもとSDGsについて考 ム」では、各クラスにファシ グループに分かれ、時間、 ソーシャル探究プログラ

深めました。

主任

三年A組 橋本 十織子



課題の解決に向けた議論・プ 国の高校生を対象に国際的な ログラムに参加しました。全 Camp (FGLC) というプ **SFuture Global Leaders** レゼンテーションを行うセミ 私は夏休みに、 大阪大学主催

した。しかし、どんな社会を実 は解決・是正しないといけな 私のグループでは、教育格差 の言葉が印象に残っています。 いという前提で議論していま という大阪大学大学院の先生 等はどうしていけないの? とグループを組み、多くの刺 思いました。初対面の高校生 きっかけで参加してみようと ーバル探究BASICで世界の 激を受けました。「格差・不平 「格差」について学んだことが

屋」コースなど、思い出が沢 名古屋」・「伊勢・馬籠・名古 行」や、その代替として企画 山消えました。 した幻の遠足「金沢・高山・ に制約を受けた一年。大切な プログラムである「スキー旅 しかしそんな中でも三年生 昨年度に引き続きコロナ禍

ーランドと分散してそれぞれ

■れ合いを深めました。続く文 十二月八日(水)には近隣 - 三年生がいて学校を引っ張っ ▋化祭でも企画の中心には必ず | どを通じ、友達との大切な触 ッカー・クラス対抗リレーな は可能性を拡げ、楽しみました。 フィールド一杯に広がり、サ 二学期のスポーツ大会では

班ごとにパーク内を思う。ト企画」(川西市)、「「伊丹と一モノ、イベント、PR方法」(猪 Familic を起業された山田 社会、環境のバランスの大切。をインスタグラムに投稿した 体を「地球」と見立て、経済、 familicを起業された山田 開き』に使われる菰樽(コモその後、大学生で株式会社 田市)、「慶事に欠かせない 『鏡ごを考えました。 い』と思うコンテンツ」(三 **ダル)の今までにない利用方** 【に行ってみたい、三田の○○ 銅山の魅力を発信するための 丹市)、「国史跡である多田銀 小学生が興味を持つ企画」(伊

果凜さんの講演では、インド では200Mで他のクラスと ことは?」(西宮市)、「芦屋 た。まとめのワークショップ のことを学ぶことができまし、ポットとして活用し、地域住 業したかというお話から多く
■ R福知山線廃線敷を観光ス の孤児院での経験や、なぜ起 一法、販売方法」(尼崎市)、「J も繋がり、学年全体で考えを 加奈) ▮などユニークなお題が全部で の魅力をPRするフライヤー 民の生活を守るためにできる

てくれました。

という事態に遭遇しました。 盤ならではの事だったのかも これも嵐のような三年間の終 響で「面接試験が無くなる」 の進学予定者はコロナ禍の影 しれません。 三学期は、関西学院大学へ

可能の反対は可能ではない、 役立つことと思います。「不 は今後の人生においてきっと なことがいろいろとあった高 ことに取り組んでいったこと がら考え続け、様々な新しい ある中で、常に試行錯誤しな の生活をしっかりとやり切っ も、落ち着いた気持ちで日々 校生活でしたが、そんな中で てくれました。むしろ制約が 何が起こってもおかしくな 実際初めて経験するよう

灘五郷」の日本遺産について、 きたいと思います 挑戦だ!」(ジャッキー・ロ ビンソン)この言葉のように

いました。

ナーです。一年生の時にグロ 季宗教運

お招きしました。十月二十八

上智先生(宗教センター宗教 戸聖書教会牧師)、高二は井 主題に、高一は徳永大先生(門 主事)、高三は水野隆一先生 (神学部教授) を講師として 「コヘレトの言葉を読もう」を 十月十九日から二十一日に

げていきたいです。 流を大切に、学びの視野を広 価値観や背景を持つ人との交 れました。これからも多様な 直すことの重要性に気付かさ 識や問題点に改めて目を向け 現させたいのかという目的意

動 日に開かれたキリスト教音楽 報告とします。 にソロギターを演奏して頂き コンサートでは、井草聖二氏

について考えました。 物です。目に見えないものを 大切にして生きていく生き方 れます。人はとても儚い生き は、今まで作り上げてきた目 に見えるものは簡単に破壊さ た船自然や大きなものの前で

(礼拝委員 堀田

が奏でられた素敵な音色と ヴィオラ奏者の中田美穂さん クリマスマス礼 ピアニストの堤聡子さん・

家々や、防波堤に乗り上げ (松隈協) 灯された四本のろうそくがチ 壁を前向きに捉え乗り越え、 愛があり、与えられた苦境の ました。苦難の中にも神様の について語られた松隈先生の の御降誕をお祝いすることが ャペルを包み込み、イエス様 メッセージにとても共感でき できました。「永遠を思う心」

スの時を覚えることができま

ました。生徒の感想を記し、 大地震によって破壊された

神様に感謝しながらクリスマ いつも恵みを与えてくださる

(宗教総部長 東谷 大輝)

喜代志(国語科) です。大学在学中、高等部と ランドの相違を痛感したもの

退 職 <u>خ</u>

れ る

先生

方



望の関西学院大学文学部に入 校までは市内の公立校に通っ ていました。大学は、第一志 私は西宮で生まれ育ち、

でした。

る高中部こそが関西学院の中

核たるべきであるということ

むも、老いのはじめや。

んでした。勤めてから分かっ

んでした。

たのは、建学の精神を堅持す

勤務するとは夢にも思いませ

まして、自分が将来高等部に いう学校は遠い存在でした。

部出身者が一人いました。ス マートで如才なく、バックグ 年次の基礎ゼミに、高等

学しました。

いに発揮して頑張っていただ 新たなフィールドで目標達成 に向けてチャレンジ精神を大 (主任 中尾 昌治)

にむけて、興味深い提案を行 の視点から、各地域の活性化 とオンラインで結び、高校生 表班は、一月十二日、二月二 ゼンテーションし、クラス代ドワークを行い、提言をプレ 作って現地に出向きフィール 日に各自治体の担当者の方々 五十五も集まり、生徒は班を

松浦

石森 圭一(理科)



グラウンドにあった思い出深 になりました。関西学院創立 転勤して母校の関西学院高 新の校舎・教室群に新たな決 い校舎から現在の高等部校舎 が経ち、この春退職すること 等部の教員となって三十八年 へ移転し、立派な礼拝堂と最 一〇〇周年の時、今の中学部

十七日、未曾有の阪神淡路大

言っても、最後に受け持った

を祈念いたします。

かんできます。しかし、何と され、多くの卒業生の顔が浮

返ると、様々な出来事が想起

勤務した三十九年間を振り



最後にこの学年の生徒の皆さ 高等部専用体育館が建設さ んとともに三年間を過ごし、 になっていったこと。そして 打ち、新たな力を得て共学校 れ、伝統の男子校に終止符を 時には、高等部校舎の真横に 間でもありました。私が最も 等部の底力に圧倒された二年 な時にこそ見える関西学院高 大変な状況下でしたが、困難 印象に残っているのは文化祭 て頂きました。コロナ禍での 高等部では二年間勤務させ

れらすべてのことに心から感 一緒に卒業していける事。そ ていってください。 とに恵みをあたえる活躍をし げて、この地球に、そしてひ 「神、ともにいまして」

ご活躍を祈念しています。

ついて学びまり

二年間本当にありがとうご

ざいました。

意味がありませ

こざいました。



高等部では、担任をさせて



学年は決して忘れることがな が嬉しくて、涙を禁じえませ を見た時は、生徒らの優しさ おいて三年E組のクラス動画 いでしょう。昨年、文化祭に かりそめの、人のなさけの ションもない勤務校で不安や 出身校でもなく、何のコネク 者の方々、他の教職員やスタ 戸惑いもありましたが、思い を離れることになりました。 やりのある生徒さんや、保護 この度四年間勤めた高等部

西学院高等部の益々のご発展 がありますように。また、関 ひとりの上に、神様のお守り 高等部を巣立っていく一人 身にしみて、まなこ、うる * ったなと感じました。普段の | | 行うことができて本当に良かになる中、文化祭は無事に 授業では見ない、行事に取り クラスメートと考えを出し合 した。多くの行事が中止や延 ていく姿にとても力を感じま い、工夫しながら作品を進め 様々な制限のある中、

き点がようことを強めていたり、 前に動いていたり、指示しな 姿を見ることができて良かっ 組み、全力で楽しむ皆さんの おります 校になることを楽しみにして ころだと思います。指示する パワーを発揮し、より良い学 き点が本当にたくさんありま して物事を進める力があると たです。高等部生の素晴らし いところは自身で考え、率先 した。これからも高等部生の とになりまし 今年度の四日

吉伸 (読書科)

の連続でよい

思い出です。

っています。高等部で過ごし

た貴重な経験を生かして、自

校生活そのものに様々な制約

来の目標に向けてしっかりと ら主体的に考えて行動し、将

準備をしてください。

前例に捉われることなく、

スキー旅行等の行事や、学

応し、常に明るく快活で前向 の状況に応じて臨機応変に対 が出始めてからも、その時々

きに学校生活を送っている姿

残っています。コロナの影響 頂いた二年間が、特に印象に の経験が全く通用しない日々一 が出始めてからは、それまで **佐字**(社会科 と個性を発揮できる環境が整 ました。 つも元気をもらうことができ に、生徒の皆さんからは、い 高等部では

目由でのびのび

ひ見つけてください。

を高めるとともに、何か「熱

できる力を身につけ、専門性 時代の変化に常に柔軟に対応

意を持って語れること」をぜ

関わり合いはおそらく忘れな 高等部での生徒の皆さんとの 生活はこれからも続きますが ています。私の教員としての 退職の日を迎えられたと思っ いと思います。 ッフの皆様のおかげで今日の

を助けることができるし、大

躍をお祈りしています。

今後のみなさんの更なる活

生徒の皆さんに最後のメッ

ど、大事に考えてみてくださ きなさそうな出来事や人ほ をせず、自分には一見理解で

い。そこに成長できるポイン

トがあるはずです。

けではありません。より好み

試験で良い成績をとることだ きます。ここでいう知性とは、 切な人やものを守ることがで

ださい。知性 の知性を目いっぱい磨いてく あってこそのものです。どう 話になった方々によるお力が かこの恵まれた環境でご自身 さんのご家族や、今までお世 とても恵まれ いています。 セージを送ります。皆さんは た環境に身を置 がある人は他者 この環境は、皆

てまだまだ狭い!、。この考

²自分の見ている世界なん

枀

皆さんのこれからが幸せいっ

でありがとうございました。 いきたいと思います。これま え方を大切に、私も成長して

ぱいでありますように。



関西学院高等部のさらなる:世界に誇るべき日本の文化に が、私が伝えたかったことはばいです。もっと皆さんと一ばいです。もっと皆さんと一 の授業に注ぎ込んだつもり 全てPractical English 2 る二年生が卒業するのを見届 月いっぱいで高等部を去るこ 任したばかりなのですが、三 です。一学期ではPride of Japan Projectを通じて 月に高等部に着 た。今教えてい も発信する内 した。英語がど けになったと思います。将来 界のお祭り、 Event Trip Projectや単 ださいね。一年間ありがとう う観点も忘れないでくださ どんな人生にしたいかとい について真剣に考えるきっか る人になって欲しいと思いま きりの人生全力で楽しんでく て学びました。コロナが収束 す。そして三学期のWorld べる人も多いと思いますが、 の夢は何かと聞かれると真 Liberation Project じは す。二学期のMy Path to 英語を使って世界に発信でき したら世界中旅をして、一度 い。それが人生の軸になりま っ先に職業のことを思い浮か 分にとっての幸せとは何 。どんな人生を送りたいか 日本のことをよく知り、 イベントについ